

Fecha 21.05.2020	Sección Mercados	Página 25
----------------------------	----------------------------	---------------------

UN MONTÓN DE PLATA

#OPINIÓN



EL REGRESO DE AEROMÉXICO

Con itinerarios muy restringidos, la firma ha mantenido a 90% de su personal administrativo trabajando desde casa

Ya tiene fecha Aeroméxico para su paulatino regreso a la normalidad: 1 de junio. Será un regreso muy meticuloso para la empresa que encabeza **Andrés Conesa**, con el que se realizarán ajustes cada semana, con una segunda fecha clave hacia el 15 de junio. Por el momento y con itinerarios muy restringidos, la empresa ha mantenido a 90 por ciento de su personal administrativo trabajando desde casa.

Aeroméxico ya preparó un Sistema de Gestión de Salud e Higiene. Probablemente se trate de uno de los estándares más sofisticados de cualquier industria en el país, porque, a diferencia de otros sectores, la movilidad de personas requiere de sanitizaciones en un gran espectro de puntos operativos: la plataforma, las salas de registro y espera, las aeronaves y la recogida de maletas... El sistema va más allá del uso de caretas o de gel antibacterial. Incluye también el registro de temperatura de cada cliente y la nebulización constante de las aeronaves. La utilización de cubrebocas será la norma en todo vuelo.

Ayer la IATA (International Air Travel Association) publicó un documento clave para el regreso de la industria a la normalidad: *"Bioseguridad en el transporte aéreo: una guía para el reinicio de la aviación"*. Propone un sistema de "capas" superpuestas con medidas de bioseguridad. El propósito es que se instrumenten medidas consensuadas a nivel internacional y que se respeten los roles actuales de gobiernos y de aerolíneas, cada uno en el ámbito de sus atribuciones. Una propuesta central es que cualquier medida de bioseguridad en un viaje debe aplicarse antes del inicio de éste, y no cuando finalice el vuelo. Otra propuesta consiste en aplicar pruebas rápidas de COVID-19 a cada persona que ingrese a un

LA EMPRESA YA PREPARÓ UN SISTEMA DE GESTIÓN DE SALUD E HIGIENE

Continúa en siguiente hoja



Fecha 21.05.2020	Sección Mercados	Página 25
----------------------------	----------------------------	---------------------

aeropuerto tan pronto como estás pruebas diagnósticas sean desarrolladas y estén disponibles. Viajar será muy distinto a partir de esta pandemia.

Y el regreso no será sencillo. Hay aerolíneas que están instrumentando sus propios procesos de recuperación. United, por ejemplo, anunció ayer alianzas con la Clínica Cleveland y con la empresa Clorox para apresurar un regreso bio-seguro. Una de las medidas de esa empresa será facilitar un asiento en otro vuelo al mismo destino cuando el cliente encuentre que su vuelo está demasiado lleno.

Aeroméxico estuvo muy presente durante la crisis con los vuelos que organizó a China para traer equipo de protección médica. Su regreso a la normalidad, aunque paulatino, será uno de los más fascinantes ejemplos de la nueva realidad que le tocará vivir a varias generaciones de mexicanos.

VAIVÉN DE NAHLE

Bien por el Poder Judicial, que responde a la altura del desastre energético de las últimas semanas de **Rocío Nahle**. Al menos 23 proyectos podrán retomar programas preoperativos como debió ocurrir antes del desplante de la secretaria.

MOTACARLOS100@GMAIL.COM
WHATSAPP 56-1164-9060